

## Hôpital 2000 appelle au don : il faut 100 pompes à morphine avant le 19 octobre

**Santé.** L'association « Hôpital 2000 » se bat depuis seize ans pour équiper les hôpitaux de pompes à morphine. L'objectif est d'en acquérir, à court terme, 100 pour le 19 octobre prochain, à l'occasion de la journée mondiale contre la douleur.

Imaginez l'énergie mise en œuvre lors de la collecte des fonds pour le Téléthon, un jour par an. Essayez maintenant d'imaginer la même ardeur au service d'une cause similaire, tous les jours de l'année. C'est le sacerdoce de Martine Jambon, qui se bat tous les jours depuis trente-trois ans pour que tous les malades en grande souffrance soient accompagnés d'une pompe à morphine.

Cet objet permet de s'auto-administrer des microdoses d'analgésique lorsque la souffrance devient insupportable. Problème : son coût, qui avoisine les 3 000 € pour un petit appareil de deux kilos.

Hôpital 2000, créée en 1999 sous l'impulsion de Lucien Neuwirth, député et sénateur de la Loire, s'est donné l'objectif très concret d'acquérir 2 000 de ces pompes à l'horizon 2019.

### « La souffrance des malades est encore un tabou »

Une campagne de dons de tous les instants pour Martine qui a fait de cette cause sa croisade personnelle. « La souffrance des malades est un tabou, il faut que les gens agonisent en silence ! » s'insurge-t-elle. « Les malades ont le droit de vivre dans la dignité, tous les malades sans distinction », ajoute-t-elle, insistant sur le caractère social de son entreprise. Les grands discours et les campagnes de communication, très peu pour elle qui revendique une action concrète avec des objectifs clairs.

Au plus près des malades depuis trente-trois ans, Martine, récipiendaire de la légion d'Honneur en 2011, a déjà accompli beaucoup (1 108 pompes collectées sur 2 000), mais pas question de se reposer sur ses lauriers.

Elle ne s'arrêtera pas avant d'avoir acquis la 2 000<sup>e</sup> pompe, comme pour honorer un engagement qu'elle avait pris avec Lucien Neuwirth, décédé d'un cancer il y a deux ans.

Son prochain défi, à court terme, est de procurer aux hospices civils de Lyon 100 pompes pour le 19 octobre 2015, journée mondiale de lutte contre la douleur. « Je sais ce que c'est le quotidien des malades, les gens qui s'engagent sont ceux qui ont vraiment vu la souffrance en face », affirme-t-elle, intransigeante et un peu amère face à l'inertie des pouvoirs publics. « On est en 2015, plus en 1950, il faut adapter nos moyens aux patients ».

### Le bien-être des malades, mais aussi celui des soignants

Le combat de Martine ne se



■ Martine Jambon a passé trente-trois années de sa vie à militer pour la dignité des malades. Photo Yann LAGARDE

limite pas à l'accompagnement des malades ; militant pour « l'humanisation des soins », elle a participé le 17 mars dernier à une conférence sur la souffrance des soignants à la faculté Lyon Sud-Charles Mérieux. Pour elle, c'est aussi le personnel médical qu'il faut aider, car

« le bien-être des malades ne va pas sans le bien-être du personnel soignant », conclut-elle. ■

Pour faire un don, rendez-vous sur le site de l'association : [www.hopital2000.org](http://www.hopital2000.org) ou contactez Martine Jambon à cette adresse mail : [martine.jambon@hopital.org](mailto:martine.jambon@hopital.org)